

Piden aprovechar energías renovables (Reforma 28/05/13)

Piden aprovechar energías renovables (Reforma 28/05/13) Por Verónica Gascón Cd. de México México (28 mayo 2013).- Si México explotara el potencial que tiene en la generación de energías renovables, se convertiría en el Arabia Saudita del occidente, sin embargo, hasta ahora es muy poco lo que aprovecha el País, señaló Jeremy Rifkin, ideólogo de la Tercera Revolución Industrial. Al participar en el Primer Foro Nacional sobre Política Industrial, afirmó que México lleva ya una década perdida desde que se advirtió sobre las oportunidades que tiene el País de dejar de depender del petróleo. "México tiene una de las radiaciones solares más altas, y casi no tenemos nada fotovoltaico; se están pagando altos precios por petróleo y gas natural, pero tiene suficiente energía solar. Una vez que se instale la tecnología, la recuperación será después de 6 a 7 años y el costo de la energía sería casi gratuita", señaló Rifkin en entrevista. Dijo que también hay gran oportunidad en energía eólica, ya que en tres cuartas partes del País entran los vientos de los océanos. Afirmó que la generación de energía verde ya es parte del plan económico de desarrollo en toda la Unión Europea e incluso en China, donde se han impuesto como meta tener 20 por ciento del total de la energía de forma renovable, para 2020. En México, aseguró, apenas se está empezando a hablar de esta posibilidad y puede convertirse en punta de lanza para América Latina, comentó el experto. Rifkin, economista nacido en Estados Unidos, manifestó que parte de lo que llama la Tercera Revolución Industrial consiste en crear una nueva infraestructura a partir de la energía renovable, pero también con el uso de las Tecnologías de la Información. Señaló que, para empezar, se tiene que hacer un plan maestro que puede llevar un año, en donde se deben plantear cuáles son las inversiones, el retorno de las mismas y el papel del Gobierno. En el segundo año se empezarían a llevar a cabo los proyectos de infraestructura y la generación de nuevos empleos. Y a partir del tercer año se podrán ver los resultados. Consideró que México ha perdido tiempo, ya que desde hace 10 años Pemex lo invitó a platicar sobre la posibilidad de generar mayor energía renovable. Dijo que en una plática con el entonces director de la paraestatal, Raúl Muñoz Leos, se planteó que el petróleo llegaría a un pico en 2012, por lo que era el momento para realizar una transición hacia la producción de energía renovable, sin embargo, pasó el tiempo sin resultados. "No podemos perder otra década", enfatizó Rifkin.